



## Clima. Hasta 46 grados subió el termómetro en varias entidades

Con suero, agua, electrolitos y hasta cervezas para hidratarse y reduciendo al mínimo salir a la calle enfrentan mexicanos la ola de calor en la mayor parte del territorio, donde este lunes hubo casos de 46 grados celsius con sensación térmica hasta de 50, como en La Laguna.

La Laguna alcanzó una sensación térmica superior a 50 grados, por lo que directivos de escuelas piden a los padres llevarse a sus hijos antes de la hora de recreo para prevenir cualquier riesgo

### Nueva ola de calor

# Sube el termómetro hasta 46 grados

## Clima

I. ZAMUDIO, R. BRAGAÑA, S. GÓMEZ,  
L. COLLADO Y REDACCIÓN  
CIUDAD DE MÉXICO

Con suero, agua, electrolitos y hasta cervezas para hidratarse y reduciendo al mínimo salir a la calle, los mexicanos enfrentan la ola de calor que se presenta en la mayor parte del territorio, que este lunes registró temperaturas de hasta 46 grados celsius, con sensación térmica superior a 50 en regiones como La Laguna.

Por esta tercera ola de calor el director de Protección Civil del municipio de Gómez Palacio, Durango, Santiago Rodríguez, aseguró que algunos directivos de planteles educativos llaman a los padres de familia para que recojan a sus hijos.

“Efectivamente, una cosa es la temperatura que esté registran-

do la Comisión Nacional del Agua y otra es la sensación térmica. Si la temperatura va alcanzar hoy 44 grados, la sensación térmica puede estar entre 50 o 52; son muy diferentes, es por eso que se desencadenan los golpes de calor por la alta concentración de los rayos solares que pegan en los infantes, eso provoca el riesgo.

“De hecho, algunos directivos ya están tomando algunas medidas preventivas al ver la ola de calor. Ellos llaman directamente a los padres de familia para que acudan a recoger a sus menores y que no estén expuestos. Como todos sabemos, a la hora del recreo los niños no miden ese riesgo que hay bajo el sol, por tanto, mejor los directivos han pedido en ocasiones a los padres que vayan por ellos para evitar riesgos”, explicó.

Los laguneros refieren que en estos días han sido insoportables las altas temperaturas que se han dejado sentir, por lo que recomiendan no salir de casa para evitar golpes de calor.

La Laguna experimenta su registro más alto de la temporada de verano, alcanzando 46 grados celsius durante estos días, aunque la sensación térmica ha sido de aproximadamente 49 en el área urbana, mientras que en la zona rural rebasa 50.

En tanto, ante las temperaturas que se registraron ayer de entre 36 y 42 grados celsius en Veracruz, con sensación térmica superior a 45, el meteorólogo de la Secretaría de Protección Civil estatal, Federico Acevedo, alertó que hasta el próximo lunes 19 se estará presentando en la entidad una ola de calor con temperaturas más altas de lo común.

En la entidad dos personas han fallecido por golpes de calor en lo que va de la temporada que inició en marzo, cuando las altas temperaturas se intensificaron.

Si bien las autoridades no han tomado medidas extraordinarias, dan recomendaciones como tomar mucha agua, evitar exponerse al sol, utilizar bloqueador y su-



pervisar a infantes y adultos mayores, así como prestar atención a los posibles signos de golpe de calor y deshidratación.

Acostumbrados a una sensación térmica de hasta 45 grados, los jarochos salen de sus casas armados con sombrillas, gorras y sombreros, así como bebidas diversas, buscando reducir el impacto del inclemente sol.

En un sondeo realizado, algunas personas señalaron que lo mejor es evitar salir a la calle.

### Apagones en Tabasco

Las altas temperaturas en Tabasco han provocado sobrecarga en la energía eléctrica y apagones en municipios como Centla y Centro, según la titular de la Secretaría para el Desarrollo Energético, María Luisa Somellera Corrales.

La funcionaria explicó que el estiaje afecta de manera importante a la entidad, provocando que la ciudadanía haga uso de aire acondicionado por tiempos prolongados, lo que genera una sobrecarga en transformadores.

Por lo regular, dijo, esto se da en temporada de calor; sin embargo, algunos transformadores llegan a estallar por la carga de energía.

Somellera Corrales señaló que la dependencia presiona a la Comisión Federal de Electricidad para que resuelva las quejas que hay en los municipios o colonias que presentan apagones.

Centla y Centro son los municipios que, según la funcionaria, presentan más apagones.

No obstante, ciudadanos de Villa Tecolutilla, en Comalcalco, dijeron a MILENIO que también han sufrido constantes apagones desde que se intensificó la temporada de calor.

### Mandan ayuda a Canadá

El gobierno de México expresó su solidaridad con Canadá ante la crisis que enfrenta por los incendios forestales, por lo que anunció el envío de contingentes de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) para combatirlos.

Destacó que la relación bilateral de casi 80 años con ese país se ha caracterizado siempre por profundos lazos de amistad y apoyo constante, y reiteró su compromiso de continuar la colaboración entre las autoridades de los dos países por medio del Memorandum de Entendimiento para el Intercambio de Recursos para el Manejo de Incendios Forestales, enmarcado en el Grupo de Trabajo de Bosques de la Alianza México-Canadá.

Dicho mecanismo, como en ocasiones anteriores, permitirá a México enviar contingentes de combatientes de incendios de la Conafor, a fin de reforzar las acciones que emprende el gobierno canadiense en esa materia. ■